11) Pour attirer la vie sauvage dans votre jardin, agrémentez-le d'une petite mare!

Nous vous proposons une nouvelle activité biodiversité dans les jardins pendant ce confinement. Celle-ci ne va s'adresser qu'aux jardins d'une certaine taille.

Les amphibiens disparaissent encore un peu plus que les autres groupes d'animaux. Evidemment, quand on parle de suppression de 80% de la masse des insectes, nourriture des amphibiens, on comprend bien. Quand on ajoute les drainages, les pesticides, un champignon asiatique qui s'est répandu, des comblements de mares, on imagine leurs difficultés.

A Plouër, nous avons encore la chance de disposer de secteurs naturels avec des populations importantes de crapauds, grenouilles, tritons (voir triton marbré en photo ci-joint), salamandres.



La mortalité d'amphibiens sur quelques petites routes de campagne atteste malheureusement de ce nombre. Une problématique que nous étudierons après le confinement.

Vous voulez contribuer? Implantez une mare dans votre jardin.

Elle est une alliée dans l'équilibre de la biodiversité et favorise l'élimination des ravageurs. Si le bassin peut signifier « moustiques en grand nombre », dans une mare bien pensée et pleine de vie, ce n'est pas le cas.

Le problème va être, en ce temps de confinement, le difficile approvisionnement en matières qui sont présentées dans ces modèles. Sachez que si vous disposez d'argile et de sable, cela peut aussi convenir dans les terrains déjà humides.

Une fois réalisée, attention, n'intervenez pas trop. Le but n'est pas non plus d'en faire un bassin à poissons ou une mare aux canards, animaux qui sont en haut de la chaîne alimentaire et mangeraient tous les œufs et têtards...

Pensez bien mare et non bassin. Si pour des raisons pratiques, vous faites des rebords, mettez quelques cailloux, petites branches pour que les autres animaux puissent en sortir, et que certains insectes puissent venir boire sans risque de se noyer.

Des amphibiens qui sont bloqués dans une mare, un périmètre réduit et clos, finissent par dégénérer et disparaitre par manque de brassage génétique. Il faut donc à terme que chaque mare puisse communiquer avec d'autres... d'où l'intérêt que se constitue progressivement, un vrai maillage au sein de la commune.

Quelques conseils:

https://www.terrevivante.org/70-creer-une-mare.htm

Vous pourrez peut-être aussi inscrire votre mare dans l'opération "refuges grenouille" lancée par Eaux & Rivières de Bretagne.

https://www.eau-et-rivieres.org